
ＮＯ． 意見・質問 回答者 回答

1
たばこポイ捨て・歩きたばこ禁止条例を制定してほし
い。市民のモラル向上を願っている。

市長 啓発を進めていきたい。

2
H19年度予算について、非常に硬直化しているのでは
ないか。中・長期的なビジョンを聞きたい。

市長

財政破綻について、夕張市の例があげられるがその原因は人口減と主要産業の衰退
であったと思っている。下野市においては人口減になるのは遅い地域と考えている。楽
観視している訳ではないが、今後、歳出削減とともに、歳入増の方法（企業誘致や優良
住宅地を造成し人口増を図る等）を皆さんと考えていかなければならないと思ってい
る。旧町時代における同種施設の統廃合を含め今後の活用方法も検討しなければな
らない。

3 「協働」についての市長の考え方は 市長
このタウントークに出席していただきご意見をいただくことも協働のひとつと考えてい
る。様々な意見のキャッチボールをした中で施策を進めていく。協働の意識を持ってい
ただくことは非常にありがたい。

4
道の駅について、市としての財政負担及び運営方法
はどのようになっているのか。

市長

建設に当たっては国土交通省の補助がある。その後の運営については、市の直営と
第３セクターの運営が考えられるが、黒字状態になるようにしたい。そのためにはリ
ピーターを増やす必要があるとともに、既存の農産物直売所に悪影響を及ぼさないよ
うにする必要があると考えている。

5
ＪＲ自治医大駅東口前の風俗営業の法的規制を要望
する。

市長 この地域は病院・学校群があり、様々な規制があるが、市としても対応していきたい。

6
レジ袋を廃止する施策を実施してほしい（市職員、個
人商店などにも）。

市長
職員には協力を呼びかける。個人商店にも商工会等を通じ協力してもらえるか働きか
けていきたい。

7
グリーンタウンのけやき並木について、昨年の剪定は
切りすぎではなかったのか。

経済建設
部長

ムクドリ対策の一貫として県と協議して伐採した。次回の剪定の際にはよく県と話をし
たい。
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　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　グリーンタウンコミュニティセンター
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8
烏が森の民有地に大量の除草剤が散布されている。
これを禁止できないか。

市長 土地の所有者に協力をお願いしていきたい。

9
市職員の資質の向上についての市長の考えは（職員
に思いやりや気遣いがないのでは）

市長
職員には市民の皆様の合併による不安を取り除くために、最大限努力するよう話をし
ている。再度、襟を正し努力するよう話をしていく。

10
学童保育について３年生で終わってしまうが、６年生
まで延長してほしい。

市長
南河内地区についても、石橋・国分寺地区と同様に6年生まで延長すべく準備を進めて
いる。

11 市内のプールの安全確保は大丈夫なのか。 教育次長
昨年の調査で16校中4校で排水溝の不備が見つかったが、今年度全て修理が終わっ
ている。

12
絶滅危惧種「トウサワトラノオ」の保護はどのように考
えているのか。

市長 県と協議しながら保護を進めていきたい。

13
議会での質問が少ない議員がいるのではないか。質
問回数を集計し、公表してはどうか。

議会事務
局長

議員各々の考え方があると思うが、ホームページ、議会だよりで多くの市民の方が
チェックしているのではないだろうか。ご意見は議員にも伝わるので、今後の議会を見
てもらいたい。

14
地域住民への交通安全教育はどのように行っている
のか。特に中学生の自転車マナーが悪い。

教育長
規範意識の高揚を掲げ、道徳教育等の取り組みを行っているが、地域の大人・家庭の
協力を是非にお願いしたい。

15
各種公募委員の定員について、募集枠が少ない。枠
を広げられないか。

市長 今後検討していきたい。

16
県議会で同一人物が同じ意見を出した場合は却下す
るということがあるようだが、下野市においてはそのよ
うなことがないようにお願いする。

市長 陳情・請願の取扱い規程だと思われるが、下野市においてそのようなことはない。

17 市でガーデニングコンテストを開催してはどうか。 市長 何かの施策に取り入れられるか検討したい。

2／3 いきいきタウントーク（南河内）
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18
施設の利用料について、コミセンと公民館との格差が
あり是正してほしい。

市民生活
部長

合併前の利用料を引き継いだ経緯があるが、今後、話し合いの機会をもちたい。

19
市社会福祉協議会のホームページがないので、開設
してほしい。

市長 開設する方向で進めていきたい。

3／3 いきいきタウントーク（南河内）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成19年6月29日（金）午後7時～
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　コミュニティセンター友愛館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　40名

ＮＯ． 意見・質問 回答者 回答

1

市民力の活用を願う。中学生の身体障害者の送迎を
ボランティアで行っている人がいるが、市からの援助
がなく困っている。今後、そのような問題が起こった時
に行政と市民が支え合えるまちづくりを願う。

市長 課題をひとつひとつクリアできるよう、まちづくりを進めていきたい。

2 家庭教育についての市の考え方は 教育長

学校が保護者、地域の皆様と一緒に取り組んでいき、地域活動の活性化を図る必要がある。青
少年育成市民会議への若い保護者の方の参加も期待している。
7月末に教育推進懇談会を設置し、当たり前のことを当たり前にできる教育運動を行っていく予定
である。

3
小山用水に草木が生い茂っており景観を乱している。
自治会でも清掃活動はしているが限界があるので、
市で管理できないか。

産業振興
課長

旧国分寺町より、地元にお願いしてきた経緯があるが、緊急に除草等が必要な場合には、市で行
うことも可能である。

4
以前、職員の清掃活動が新聞等で報道されたが、今
も行っているのか。

市長 現在も行っている。

5
自治会名について、合併により「上町」が「国分寺上
町」に変更になったが、「国分寺」という地名は別にあ
り馴染まないので「小金井上町」に変更してほしい。

市長 変更するように対応する。

6
県道小金井結城線の整備の進捗状況はどのように
なっているのか。

産業振興
課長

一部権利者の方の同意が得られていない状況であるが、栃木二宮線との見通しの悪い部分は同
意が得られたので、移転していただいている状況である。

7
健康広場において、犬の糞、ブラシがけによる犬の毛
が散乱しているので対応願う。

市長 注意を促しているが、現地を確認して対応したい。

8 仁良川線交差点のわだちの改修をお願いする。 市長 早急に対応したい。

平成19年度（前期）いきいきタウントーク議事録（要約）

1／2 いきいきタウントーク（国分寺）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成19年6月29日（金）午後7時～
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　コミュニティセンター友愛館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　40名

ＮＯ． 意見・質問 回答者 回答

平成19年度（前期）いきいきタウントーク議事録（要約）

9
壬生町内に建設予定のアスベスト処理場建設に対す
る市の考えは。また、市内のアスベスト施設調査結果
は

市長
地元が反対している状況から隣接市として賛成することはあり得ない。
現在、市内で利用されている公共施設でアスベストが使用されているものはない。

10

敬老祝い金について、欠席の場合にはきらら館に取り
にくるように言われた。しかし、後日、民生委員を通し
て配られると聞いたが、その周知がなされていなかっ
た。

健康福祉
部長

今年度は、旧町単位で庁舎や公民館等に取りに来ていただくこととし、来られない方には民生委
員に配付をお願いする。詳細は広報紙・通知で周知させていただく。

2／2 いきいきタウントーク（国分寺）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成19年6月30日（土）午前10時～
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　石橋公民館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　39名

ＮＯ． 意見・質問 回答者 回答

1
市の行政コストはどうなっているのか。また、市町村に
よって差があるのは何故か。

市長
平成19年度予算特集号に掲載した『１人（世帯）当たりに使われる予算額（１人：288,358円、１世帯
840,925円）』がベースになってくると思われる。施設等の維持管理経費によっても市町村によって
コストに差が出てくる。

2 公共工事の落札率はどうなっているのか
第一副市

長
約93%程度である。現在は指名競争入札を中心に行っているが、平成20年度から一般競争入札を
拡大し、多くの企業の参加をいただき、適正な競争をしていただく予定である。

3 合併による類似施設の今後の活用方法は 市長
部局間に渡る懸案事業を考察していくプロジェクトチームを組織していく。その中に類似施設の統
廃合も考察していかなければならない。その際には十分な説明と地域の同意が必要であると思っ
ている。

4
長田橋について、地域にとって重要な橋であるので将
来架け替えも含めて検討してもらいたい。

市長
従来の強度を保つ工事は完了した。老朽化も進んでいるので地域と相談しながら架け替えに向け
て進めていく。

5
小山市の０予算事業のような経費削減事業を行って
欲しい。

市長
地域の皆さんと行うボランティア事業と同様のものと思っている。今回のタウントークも協働のまち
づくりの０予算事業と考えているが、今後の事業においても０予算に留意していきたい。

6 市ＨＰのトップに市長のあいさつを掲げてはどうか 市長
ＨＰ内の「市長の部屋」にごあいさつ、活動報告等を掲載し、充実に努めているのでご理解願いた
い。

7
文教通り（北関高速以北）の拡幅工事の進捗状況は
どのようになっているのか

経済建設
部長

測量が終了し、今年度は土地の調査・鑑定を行うこととしている。今後は国庫補助が確定後、用地
買収に入る予定である。

平成19年度（前期）いきいきタウントーク議事録（要約）

1／3 いきいきタウントーク（石橋）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成19年6月30日（土）午前10時～
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　石橋公民館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　39名

ＮＯ． 意見・質問 回答者 回答

平成19年度（前期）いきいきタウントーク議事録（要約）

8
新年度予算において、生涯学習推進事業予算が77万
円と非常に少ない。補正予算を組んでもらえないか。

教育次長
計上された77万円は主に講師謝金等のソフト的なものだけであり、その他に旧自治医大周辺下水
道組合事務所を生涯学習情報センターとするなどの予算が組まれている。

9
給食費の未納はどのくらいなのか。また、未納分が市
民税等に影響するのか

教育次長
Ｈ１７年度は８校・７５万円の未納があったが、Ｈ１８年度には６校・５９万まで圧縮された。未納分
が市民税等に影響することはないが、会計が不足すると食材の質が落ちるなど子ども全体に影響
があるので、学校と教育委員会が連携し、引き続き協力をお願いしていく。

10

青少年育成市民会議に参加したが、具体的な事業案
等がはっきりしない。１００円の募金協力依頼があった
がその使途は。また、ボランティアの参加の場を与え
てほしい。

教育長
普及啓発費等があるが、４つの部を組織し各種団体と連携をとりながら具体的な活動を決定して
いく。ボランティアについては、理事会・役員に伝える。

11
壬生町にある国谷駅までの道の街灯設置及び道路の
整備をお願いする。

市長 地域の方と協議をしながら整備をしていきたい。

12
自宅前の団地の私道に側溝がなく、雨水が農地に流
れ込んでしまう。私道を市道にしてもらえないか。

経済建設
部長

状況を確認し、改善できるところは改善していきたい。

13
下古山区画整理事業の進捗状況及び近隣公園の整
備状況は

経済建設
部長

下古山区画整理事業で協力が得られなかった区画においても本年協力が得られ、整備を進めら
れることとなった。公園の整備は地元と話し合いを持ちながら整備を進めていきたい。

14 下水道の整備を進めてほしい 市長 順次整備を進めて行くのでご理解願いたい。

2／3 いきいきタウントーク（石橋）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成19年6月30日（土）午前10時～
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　石橋公民館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　39名

ＮＯ． 意見・質問 回答者 回答

平成19年度（前期）いきいきタウントーク議事録（要約）

15
養蚕試験場跡地の売却の情報があったが市の対応
は

市長
県発表は、「財産として処分する可能性」としたもので、正式な照会は来ていない。照会が来てか
ら協議したい。

16

社協会費が合併により旧石橋町の時から倍(500円→
1,000円）になり、市民会議の募金等も自治会を通して
くるが、自治会未加入世帯には市としてどのように考
えているか

市長
旧南河内町、旧国分寺町に合わせた経緯があるが、負担増に見合う活動を行っていく。安全・安
心のまちづくりのためにも、自治会にはできる限り加入していただけるよう、お願いしていく。

17
石橋地区の住居表示実施の進捗状況はどうなってい
るのか

経済建設
部長

換地等が終了しておらず、合わせて実施していく。

18
石橋駅周辺土地区画整理事業の進捗状況はどうなっ
ているのか

経済建設
部長

一部協力が得られていない区画があり、引き続き協力をお願いしていく。

3／3 いきいきタウントーク（石橋）




